



PAROISSE  
SAINTE THÉRÈSE  
DE L'ENFANT JÉSUS

*140 Avenue du Général de Gaulle  
51000 Châlons-en-Champagne  
Tel. 03 26 68 16 96*

*Mail : [paroisse.stetherese140@orange.fr](mailto:paroisse.stetherese140@orange.fr)*

*Site : [saintetheresechalons.com](http://saintetheresechalons.com)*

**Dimanche 19 novembre 2023 – n° 2038**

Don Erwan, curé, tél. : 06 52 72 27 09

Don Antonin, vicaire, tél. : 07 87 06 03 41

## **Edito**

### **Chers frères et sœurs,**

La jeunesse nous est parfois donnée comme modèle, il y a au moins un domaine dans lequel elle ne brille pas : la participation au denier. Les chiffres sont formels : plus les fidèles sont jeunes, moins ils donnent.

« Il y a sans doute de nombreuses raisons à cela, l'une d'elles est peut-être que **les nouvelles méthodes de catéchèse** n'expliquent plus, entre autres, les commandements de l'Eglise. » Pourtant ils sont toujours mentionnés dans le catéchisme de l'Eglise catholique, aux numéros 2041 à 2043. Pour ceux qui n'ont pas eu la chance de les apprendre plus jeunes, les voici :

1. Les dimanches et les autres jours de fête de précepte (en France : Noël, l'Ascension, l'Assomption et la Toussaint), les fidèles sont tenus par l'obligation de participer à la Sainte Messe et de s'abstenir des œuvres serviles.
2. Tout fidèle est tenu par l'obligation de confesser ses péchés au moins une fois par an.
3. Tout fidèle est tenu par l'obligation de recevoir la Sainte Communion au moins chaque année à Pâques.
4. Aux jours de pénitence fixés par l'Eglise, les fidèles sont tenus par l'obligation de s'abstenir de viande (tous les vendredis de l'année) et d'observer le jeûne (mercredi des cendres et vendredi saint).
5. Les fidèles sont tenus par l'obligation de subvenir aux besoins de l'Eglise.

Les commandements de l'Eglise peuvent sembler très formels et manquer de spiritualité mais ils sont mis en place pour garantir le minimum d'esprit de prière et d'effort moral. Ils nous donnent des repères simples pour vérifier que notre vie chrétienne est cohérente. Il ne s'agit pas de grande mystique mais de critères concrets.

Il n'est pas moins inquiétant de voir un chrétien ne plus participer à la messe, que de le voir perdre le sens de la confession, de la pénitence ou de l'aspect matériel de la vie de l'Eglise.

Bonne fête du Christ Roi aux anciens comme aux jeunes .

**Don Antonin DICHAMP**

# Bulletin du 19 novembre au 3 décembre 2023

## Dans nos prières

### Intentions de messe

**Dimanche 19 novembre** : pour les défunts d'une famille, pour les défunts des familles CREMASCHI et SCHURB, Denis CHRUPEK, Mme Louissette LEMPEREUR, défunts de la famille POILTURAT-DANGUILLAUME, Louis et Janine GEORGE, Colette et Edmond LAMIRAUX, Simone XAVIER, Alain VARLET.

**ACTION DE GRACE** : Les familles CHRIST-KERMAN-TOUIHRI et HOCINE.  
Pour les vivants d'une famille.

**Dimanche 26 novembre** : M. et Mme CALAMY et leurs enfants, Denis CHRUPEK, Emmanuel et Geneviève GEORGE, Monique GEORGE, Maurice BONNARD, André PIGEON, Alain VARLET.

**Baptême : Dimanche 26 novembre** , baptême de Sacha GARRIDO.

## Informations d'ici et d'ailleurs

### Secours Catholique : Collecte Nationale

La collecte aura lieu cette année **le dimanche 19 Novembre**, au même moment que la Journée Mondiale des Pauvres. Ensemble, construire un monde juste et fraternel.

**Instituée par le pape François et fixée au 33ème dimanche du temps ordinaire, la journée mondiale des pauvres aura lieu le 19 novembre 2023. Denis Renault, diacre , témoigne de son engagement au service des pauvres au sein du Secours Catholique.**

« En eux, nous voyons le Christ, c'est aussi ce qu'en 1968, le Pape Paul VI disait aux pauvres d'Amérique du Sud : « vous êtes le Christ pour nous, vous êtes un signe, un visage, vous êtes un mystère de la présence du Christ, vous êtes un sacrement, c'est-à-dire une image sacrée du Seigneur parmi nous ».

Cela nous engage à nous bouger, déjà en frère, nous abaissant auprès d'eux, prenant soin d'eux et leur donnant s'il le faut le pain, la couverture, les écoutant, leur parlant les yeux dans les yeux, les réconfortant avec sourire et échangeant notre prénom, avant de se relever joyeux d'avoir un nouvel ami.

Eux les pauvres, savent ce que c'est de vivre sans toit, sans pain, sans travail, sans amis, sans frères, sans amour. (Voir Mt 25)

Beaucoup de pauvres reconnaissent en nous la main secourable de Dieu, c'est leur grande espérance. Dieu les aime. Et ils savent nous le dire. Ensemble avec les pauvres nous annonçons la Bonne Nouvelle, ils sont Bonne Nouvelle pour nous, ils nous disent Dieu ».

**Denis RENAUD, diacre**

## Conférence Alliance Vita : Fin de vie : faut-il vraiment Changer la loi ?

L'euthanasie et le suicide assisté en débat avec Caroline Roux, Directrice générale adjointe d'Alliance VITA et responsable du service d'écoute SOS Fin de vie,  
**Mardi 21 novembre à partir de 20h00**, Chapelle des récollets, 59 rue Grande Étape, 51000 Châlons-en-Champagne

## Formation « Travail et Foi »

La paroisse sainte Marie vous propose une soirée de formation « Travail et Foi » sur le sujet : « quel sens donner à mon travail et à mes engagements ». Ce sera **le jeudi 23 novembre de 20h à 22h** à la salle paroissiale de l'Épine (derrière la boutique du sanctuaire).  
Pour s'inscrire : <https://forms.office.com/e/C3Tw66MdZX>

## Journées diocésaines de la Jeunesse

« Joyeux dans l'espérance, nous annonçons son amour ! »

Du **25 au 26 novembre 2023** au Sanctuaire de L'Épine. Tarif : 20€

Pour tous les jeunes du diocèse : collégiens, lycéens, jeunes pro, étudiants, scouts.

Pour toutes informations : <https://chalons.catholique.fr/jeunes>

## Formation diocésaine : Jeudi de l'Épine

**Mardi 28 novembre** se tiendra à la salle Odette Prévost de **9H30 à 16H30**, une formation destinée aux prêtres, diacres, laïcs en mission ecclésiale et personnes en responsabilité dans les paroisses. Organisée par le Père Jacques Wersinger, elle sera animée par Yann Raison du Cleuziou qui nous donnera quelques repères pour mieux prendre la mesure de la société actuelle et de son rapport au catholicisme sous la thématique « Prendre conscience du monde qui est le nôtre »

## Propositions du Sanctuaire de l'Épine

### Soirée « Pause Nazareth »

Ouverte à toutes les femmes, **mardi 21 novembre**, à la salle Odette Prévost. 20h (dessert préparé par les Sœurs) ; 20h45 : topo-échange ; 21h45 : complies à la basilique  
Inscription : 07 66 12 01 28 ou [reservation.ndle@chalons.catholique.fr](mailto:reservation.ndle@chalons.catholique.fr)

## **“Vous êtes la lumière du monde”**

Monseigneur Touvet invite tous les diocésains à participer à la recollection du **2 décembre** à Benoîte-Vaux.

Le transport en car ainsi qu'une soupe chaude et un café, sont pris en charge par le diocèse. Une participation libre aux frais est possible selon les possibilités de chacun.

Plus d'infos et inscription sur le site du diocèse : [chalons.catholique.fr/recollection](http://chalons.catholique.fr/recollection)

## **Récollecion diocésaine pour tous**

**Du 1er au 25 décembre 2023** : retraite sur internet avec les Dominicains, inscription gratuite : [www.aventdans.la.ville.org](http://www.aventdans.la.ville.org).

## **EDITO de Novembre**

Je me souviendrai toujours de mon confrère langrois lorsque je lui annonçai que j'étais nommé évêque. Il me dit spontanément : « Soit tu es saint, soit tu es fou ! ». Je ne sais pas ce que vous en pensez. Me dire que je suis saint ne serait pas bon pour mon humilité. Me dire que je suis fou ne serait pas très sympathique. Ce que je sais, moi, c'est que la sainteté a quelque chose à voir avec la folie. Saint Paul nous en parle ainsi : « *Vous qui avez été appelés par Dieu, regardez bien : parmi vous, il n'y a pas beaucoup de sages aux yeux des hommes, ni de gens puissants ou de haute naissance. Au contraire, ce qu'il y a de fou dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi, pour couvrir de confusion les sages ; ce qu'il y a de faible dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi, pour couvrir de confusion ce qui est fort ; ce qui est d'origine modeste, méprisé dans le monde, ce qui n'est pas, voilà ce que Dieu a choisi, pour réduire à rien ce qui est* » (1 Co 1,27-28).

La bienheureuse Sœur Odette Prévost, native de notre diocèse, n'avait-elle pas fait le choix de rester en Algérie alors que la menace terroriste devenait plus instante : « *Si nous choisissons chacune, [...] si nous re-choisissons, chacune, aujourd'hui, librement, de rester, c'est en connaissance de cause. Ayant conscience que c'est un moment privilégié de vivre avec plus de vérité la fidélité à Jésus-Christ et à l'Évangile que nous avons choisi et pour laquelle nous nous sommes engagées pour toujours* ». (Lettre du 17 novembre 1994). Elle sera assassinée à Alger le 10 novembre 1995 en allant à la messe.

Le Patriarche de Jérusalem, tout jeune Cardinal, ne s'est-il pas proposé il y a quelques jours pour être retenu en otage par le Hamas afin de permettre la libération des enfants otages ? « *Pour sauver les enfants kidnappés et retenus en otage par le Hamas, si nécessaire, je suis prêt à m'offrir à leur place. Je ferais n'importe quoi, même cela, pour ramener ces enfants à la liberté. Il n'y a pas de problème pour moi, il y a une volonté absolue* ». Un peu comme saint Maximilien Kolbe, n'est-ce pas ?

Tout près de nous, « les saints de la porte d'à côté » - comme les appelle le Pape François - nous laissent des témoignages de fidélité, de générosité, de foi, de bonté, de pardon, de force dans l'épreuve, de piété. Tout cela est pure folie aux yeux des hommes. Mais Dieu se révèle dans cette faiblesse qui est la force de l'amour.

Au lendemain de la Toussaint, laissons résonner en nos cœurs l'appel universel à la sainteté, et ouvrons nos cœurs pour répondre à ses appels inattendus qui exigent beaucoup de notre part pour y répondre. Il faut être un peu fou, mais c'est le chemin de la sainteté !

**+ Mgr François TOUVET**